



Eine Diskussion – was ist das und wozu ist sie wichtig?

Diskussionen, auch Streitgespräche genannt, werden dann geführt, wenn es zu einem Thema innerhalb oder außerhalb der Schule verschiedene Meinungen gibt.

Wer gut und fair diskutieren kann, lernt damit auch von seinem Grundrecht auf Meinungsfreiheit gebrauch zu machen. Diskussionen gehören zu einer Demokratie dazu.

Was ist vor einer Diskussion wichtig?

- Du musst dich in dem Thema, über das diskutiert werden soll, auskennen! Informiere dich daher über das Thema und bilde dir deine eigene Meinung!
- Überlege dir gute Argumente, die deine Meinung unterstützen. Die kannst du dann, zusammen mit anschaulichen Beispielen, in der Diskussion einsetzen.
- Der schwierigste Punkt einer Diskussion:
Sei dir darüber klar, dass andere Diskussionsteilnehmer eine andere Meinung haben werden. Du kannst versuchen, sie von deiner Meinung zu überzeugen, musst aber eventuell akzeptieren, dass sie bei ihrer Meinung bleiben – die Unterschiedlichkeit der Menschen beinhaltet auch unterschiedliche Meinungen! Die Fähigkeit das akzeptieren zu können bezeichnet man als Toleranz.

Welche Regeln muss man während einer Diskussion beachten?

1. Beteilige dich aktiv.
2. Begründe deine Meinung mit den vorher überlegten Argumenten & Beispielen.
3. Höre den anderen Diskussionsteilnehmern gut zu.
4. Lass die anderen ausreden.
5. Rufe nicht dazwischen, sondern überlege, wie du gegenargumentieren kannst.
6. Diskutiere nur mit fairen Mitteln. Persönliches Angreifen ist tabu!
7. Sei nicht übertrieben rechthaberisch!
Es ist kein Zeichen von Schwäche, sich in einer Diskussion durch gute Argumente von einer anderen Meinung überzeugen zu lassen!